



Spanish Fort, Alabama, 14 de julio de 2022

Cabello, joyas y vestidos

Saludos cordiales desde Omaha, Nebraska para los amigos, hermanos, compañeros de trabajo, familia espiritual e hijos de Dios dispersos. Mi esposa y yo oramos y esperamos que se encuentren bien y que nuevamente su semana haya sido bendecida.

Saldremos de aquí en breve para dirigirnos varias horas hacia el norte hasta Minnesota. ¡Han sido un par de días muy ocupados! Nuestro viaje de Alabama a Nebraska comenzó a principios de semana con dos días de aproximadamente 10 horas y desde nuestra llegada hemos tenido la bendición de visitar a varios hermanos y pasar algún tiempo con una fiel sierva de Dios, mi Madre. Esperamos con ansias este sábado y estar con la familia y los hermanos en Minnesota para nuestra próxima etapa de este viaje.

Hace años formé parte de un equipo de correspondencia para responder preguntas enviadas a la comunidad de la que formaba parte, principalmente desde su sitio web. Fue interesante revisar de su literatura varias preguntas de los lectores. Algunas de las preguntas se referían a "instrucciones específicas que se encuentran en la Biblia y si todavía son aplicables para nosotros hoy".

Jesús hizo una poderosa declaración sobre la importancia de toda la Palabra de Dios, de toda la Escritura. "*Escrito está: 'No sólo de pan vivirá el hombre, sino de toda palabra que sale de la boca de Dios'*" (Mateo 4:4). También citó de la ley a Deuteronomio 8:3. El apóstol Pablo también declaró: "*Toda la Escritura es inspirada por Dios, y útil para enseñar, para redargüir, para corregir, para instruir en justicia*" (2 Timoteo 3:16). Entonces podemos deducir que toda la Escritura (no solo las partes que nos gustarían) es importante para examinar, comprender, aprender y luego vivir.

A veces hay instrucciones que pueden resultar desconcertantes, como las

siguientes: "*Entonces Jehová les ordenó: Ahora pues, quitaos vuestros atavíos, para que yo sepa qué hacer con vosotros*" (Éxodo 33:5). ¿Prohíbe esta instrucción el uso de joyas y otros adornos? Esta pregunta se volvió más relevante después de escuchar la historia de mi mamá.

Mientras estábamos aquí, mi madre nos contó una historia de la niña pequeña de la vecina que recientemente le dijo: "Nuestra iglesia no cree en usar joyas, porque le falta el respeto a Dios", ya que había notado un collar que llevaba mi madre.

Entonces, ¿qué pasa con la instrucción de Pedro a las esposas en 1 Pedro 3:1-3? "*Tuyo debe ser, no el adorno externo del arreglo del cabello, el uso de joyas o el uso de vestidos*" (v.3 TCNT) ¿Está Pedro condenando todos los peinados y permanentes en el salón de belleza, y el uso de cualquier tipo de joyas? ¿El apóstol está condenando usar vestidos? ¡Esto no tiene sentido! Note cómo la versión moderna de Reina-Valera traduce el versículo. "*De los cuales no sea el adorno de vestidos, ni el de la ostentación exterior del cabello, ni el atavío de oro, ni el vestirse*" (v.3 MKJV). Algunos también preguntan "¿Está mal trenzar el cabello?"

Para comprender de qué se trata, necesitamos obtener el contexto de las declaraciones y los principios que subyacen en las instrucciones. Volvamos a Éxodo 33.

En el capítulo anterior tenemos descrito el incidente del becerro de oro. Cuando Moisés se demoró en bajar de la montaña, el pueblo exigió que Aarón les hiciera un dios. Aarón les dijo que le trajeran sus aretes de oro y él los fundió y luego moldeó un becerro para que lo adoraran. La gente bailaba a su alrededor en una orgía de comportamiento impuro e idólatra.

Moisés bajó y fue testigo de lo que había sucedido y luego ordenó que el becerro de oro se moliera hasta convertirlo en polvo y se arrojara al agua de beber. Moisés ordenó al pueblo que deseaba seguir al Señor que vinieran y se pararan con él. Los levitas se pararon con Moisés y éste les ordenó matar a los que se habían rebelado. 3.000 personas fueron asesinadas! Entonces Moisés suplicó al

Señor que perdonara su gran pecado. En Éxodo 33:3, el Señor le dijo a Moisés: *"Sube a una tierra que mana leche y miel, porque yo no subiré en medio de ti"*. Luego, en el versículo 4 se nos dice: *"Y cuando el pueblo oyó estas malas noticias, se enlutó, y nadie se puso sus atavíos"*. Dios ya les había advertido. *"Porque el SEÑOR había dicho a Moisés: 'Dile a los hijos de Israel: 'Ustedes son un pueblo de dura cerviz. Podría subir en medio de ustedes en un momento y os consumiré. Ahora pues, quitaos vuestros atavíos, para que yo sepa qué hacer con vosotros.'"* (v.5) El pueblo respondió e hizo como se le dijo. Este fue un gesto de remordimiento y dolor por sus malas acciones. Es interesante que el SEÑOR les dice que se quiten los adornos como aretes, etc. que algunos de ellos se habían quitado previamente para aportar materiales para hacer el becerro de oro.

Fíjese en los siguientes comentarios del Comentario de Jamieson-Fausset-Brown: *"v 5. quítate los adornos—En temporadas de luto, es costumbre entre los orientales dejar a un lado todas las baratijas y despojarse de sus joyas, su oro y sus joyas. todo lo rico y espléndido en sus vestidos. Esta señal de su dolor fue la que el Señor exigió de su pueblo ofensor "*.

La costumbre de dejar a un lado la ropa común o más fina y usar una prenda áspera como el cilicio durante un tiempo de luto y remordimiento se encuentra en varios lugares de las Escrituras. (Génesis 37:34; 1 Reyes 21:27; 2 Reyes 19:1; Daniel 9:3) El SEÑOR no estaba emitiendo un mandato general para quitarse los adornos y nunca volver a usarlos. Sin embargo, estaba abordando la necesidad de arrepentirse humildemente y mostrar remordimiento por el grave pecado en el que se había involucrado el pueblo. Era apropiado aparecer en un estado humilde, bajo y sencillo al expresar remordimiento y dolor sinceros.

Aquí hay otras preguntas que abordé. ¿Qué pasa con las instrucciones adicionales en 1 Pedro 3? ¿Está condenando alguna vez el uso de oro y joyas? ¿Está condenando el uso de trenzas para arreglarse el cabello? ¿Tiene sentido lógico que Pedro esté condenando el ponerse cierto tipo de ropa?

Nuevamente, debemos examinar más el contexto y toda la discusión, pero lo haremos la próxima semana; también veremos varias instrucciones que han desconcertado a algunos.

¡Amigos, brazos arriba! Nuestras oraciones y pensamientos están con ustedes todos los días. Por favor, oren por nosotros.



Scott Hoefker

(Pastor, *Ministerios de la Iglesia de Dios*)

E-mail: tshoefker@cogministries.org

Sitio en Internet: www.cogministries.org

Teléfono en oficinas: 251-930-1797 / P.O. Box 983, Daphne, AL 36526-0983